

Berufsfachschule für Ergotherapie

Informationen über unsere Ausbildung als Ergotherapeut:in

"Ergotherapie unterstützt und begleitet Menschen jeden Alters, die in ihrer Handlungsfähigkeit eingeschränkt oder von Einschränkung bedroht sind. Ziel ist, sie bei der Durchführung für sie bedeutungsvoller Betätigungen in den Bereichen Selbstversorgung, Produktivität und Freizeit in ihrer persönlichen Umwelt zu stärken.

Hierbei dienen spezifische Aktivitäten, Umweltanpassung und Beratung dazu, dem Menschen Handlungsfähigkeit im Alltag, gesellschaftliche Teilhabe und eine Verbesserung seiner Lebensqualität zu ermöglichen". (DVE 2007)

Die Handlungsfelder der Ergotherapie liegen vorwiegend im Gesundheitswesen mit seinen vielfältigen Aufgabengebieten. Ergotherapeut:innen grenzen sich in ihrer Arbeit von anderen Berufen im Gesundheitswesen dadurch ab, dass sie ihr Augenmerk auf Aktivitäten und Partizipation der Klienten legen. Ergotherapeut:innen sind bereit im interprofessionellen Team zu arbeiten und berücksichtigen berufsethische Grundsätze.

Die Berufsfachschule für Ergotherapie in Günzburg stellt jährlich 24 Ausbildungsplätze zur Verfügung, die Schüler:innen erhalten einen Ausbildungsvertrag (nach den tarifrechtlichen Bestimmungen des TVAöD- Pflege) des Schulträgers, den Bezirkskliniken Schwaben.

Ausbildungsbeginn und -dauer:

Die Ausbildung beginnt am 2. Dienstag im September und schließt nach drei Jahren mit der staatlichen Prüfung ab. Nach 1,5 Jahren theoretischer und fachpraktischer Ausbildung an der Berufsfachschule absolvieren unsere Lernenden ein Jahr praktische Ausbildung unter Anleitung von berufserfahrenen Ergotherapeuten. Das 3. Ausbildungsjahr verbringen die Schüler:innen erneut an der Berufsfachschule mit Unterricht und Hinführung zur staatlichen Prüfung.

Ausbildungsvoraussetzungen:

- Realschulabschluss bzw. gleichwertige Schulbildung
- Mittelschulabschluss und zweijährige Berufsausbildung
- gesundheitliche Eignung

Idealerweise zeigen unsere Bewerber:innen Selbständigkeit im persönlichen Alltag und eigene Handlungsfähigkeit. Sie sind belastbar und leistungsbereit und haben Freude an Kommunikation und Interaktion mit anderen Menschen. Neben Einfühlungsvermögen und Teamfähigkeit zeigen sie Kreativität und Interesse am handwerklichen Tun. Im Rahmen eines vierwöchigen orientierendem Praktikums vor Beginn der Ausbildung haben unsere Bewerber:innen bereits einen Einblick in die Ergotherapie als Beruf gewonnen.

Ausbildungsinhalte:

Der Unterricht in den theoretischen und fachpraktischen Fächern erfolgt u.a. in Grundlagen der Ergotherapie, ergotherapeutischen Verfahren und Mitteln, Anatomie, Krankheitslehre, Psychologie, Pädagogik, Gesetzeskunde und mehr. Die Anzahl der Stunden beträgt 2700.



Praktische Ausbildung:

Die praktische Ausbildung erfolgt in den gesetzlich vorgeschrieben Fachbereichen in verschiedenen Gesundheitseinrichtungen. Die Anzahl der Stunden in der fachpraktischen Ausbildung beträgt 1700. Die Berufsfachschule für Ergotherapie arbeitet hier mit Kooperationspartnern im stationären, teilstationären und ambulanten Versorgungsbereich zusammen, um eine Ausbildungsvielfalt und hohe Ausbildungsqualität zu gewährleisten.

Berufliche Perspektiven:

Die Ausbildung schließt mit einer staatlichen Prüfung ab. Ergotherapeut:innen können ihren Beruf in allen Einrichtungen des Gesundheitswesens ausüben oder sich mit eigener ergotherapeutischer Praxis niederlasen. Es bestehen vielfältige Weiterbildungs- und Aufstiegsmöglichkeiten, ein aufbauendes Studium an einer Hochschule ist bei entsprechender Eignung möglich. Mit erfolgreich absolvierter Ausbildung an unserer Berufsfachschule können unsere Schüler:innen ein verkürztes Studium an der DHBW Heidenheim mit nur noch 3 Semestern aufnehmen. Das duale Studienprogramm "Interprofessionelle Gesundheitsversorgung" ist eine Kooperation zwischen der Dualen Hochschule Baden-Württemberg (DHBW) Heidenheim und den Bezirkskliniken Schwaben am Bezirkskrankenhaus Günzburg. Nähere Informationen zum dualen Studium sind unter www.dhbw-heidenheim.de nachzulesen.

Arbeitszeit, Urlaub und Ausbildungsvergütung

Die wöchentliche Arbeitszeit/Unterrichtszeit beträgt 38,5 Stunden, der Erholungsurlaub umfasst 30 Tage.

Die Ausbildungsvergütung beträgt ab April 2022

im 1. Ausbildungsjahr 1.065 Euro

im 2. Ausbildungsjahr 1.125 Euro

im 3. Ausbildungsjahr 1.222 Euro

Wohnmöglichkeit:

Gerne stellt das Bezirkskrankenhaus Günzburg Appartements in unserem Personalwohnheim zur Verfügung, soweit freie Kapazitäten vorhanden sind.

Bewerbung:

Bewerbungen sind online vom 1. Januar bis 31. März des jeweiligen Jahres, in dem die Ausbildung begonnen werden soll, auf der Homepage der Bezirkskliniken Schwaben möglich. Jobübersicht (bezirkskliniken-schwaben.de)

Fragen und weitere Informationen:

Weitere Informationen finden Sie unter Ausbildung & Studium | Bezirkskliniken Schwaben (bezirkskliniken-schwaben.de)

Dort finden Sie auch die Termine unserer Informationsabende.

Bezirkskliniken Schwaben

Berufsfachschule für Ergotherapie Lindenallee 2 89312 Günzburg Telefon: 08221/962307

E-Mail: ergotherapieschule@bkh-guenzburg.de

www.bezirkskliniken-schwaben.de

Herausgeber:

Bezirkskliniken Schwaben – Kommunalunternehmen (Anstalt des öffentlichen Rechts) – Sitz: Augsburg Vorstand: Stefan Brunhuber (Vorsitzender)

Verwaltungsratsvorsitzender: Bezirkstagspräsident Martin Sailer

Texte: Berufsfachschule für Ergotherapie

Bilder: Bezirkskliniken Schwaben

Stand: 24.1.2022

[2]